

Bienvenidos a la **“Prédica del Domingo”** de la Iglesia Bitterroot Valley Calvary Chapel en Hamilton Montana, Estados Unidos. Les saluda Altagracia Peralta Daly, traduciendo al Pastor William Daly.

En la prédica del domingo estaremos estudiando  
**El Libro de Colosenses “La invencible suficiencia de sólo Cristo”**

Se enfocará en **Colosenses 3:9b-17: “Vistiéndonos del nuevo hombre o mujer” Parte 1**

**¿Cómo nos vestimos en Cristo?**

**Colosenses:  
“La invencible suficiencia de sólo Cristo”**

**Parte 15: Colosenses:  
3:9b-17: “Vistiéndonos del hombre nuevo” Parte 1**

¡Bienvenidos!

Bien, entonces, por supuesto hoy continuaremos nuestro estudio de Colosenses; la carta que Pablo escribió a la iglesia en Colosas; todavía estamos en el capítulo 3 el día de hoy, y para el estudio de hoy, estaremos en los versículos 9(b)-17. La semana pasada, vimos lo que Pablo tenía que decir acerca de MATAR EL PECADO EN NUESTRA VIDA, y hoy después de haber hecho ESO, vamos a ver lo que Pablo tiene que decir acerca de “VESTIRSE DEL NUEVO HOMBRE (O MUJER)”, según sea el caso. Entonces, abramos nuestras Biblias en el libro de Colosenses (si aún no lo ha hecho) en el capítulo 3 y como digo, hoy veremos los versículos 9(b)-17, pero comenzaremos con todo el versículo 9 para comenzar con una oración completa. Así que leamos el texto juntos.

### **Colosenses 3:9-17:**

**9** *No os mintáis unos a otros, ya que os habéis despojado del viejo yo con sus prácticas.*

**10** *y nos hemos revestido del nuevo yo, que se va renovando en conocimiento a imagen de su creador.*

**11** *aquí hay no Griegos y judíos, circuncidados e incircuncisos, bárbaros, escitas, esclavos, libres; pero Cristo es todo y en todos.*

**12** *Vestíos, pues, como escogidos de Dios, santos y amados, de corazones compasivos, de bondad, de humildad, de mansedumbre y de paciencia,*

**13** *soportándoos unos a otros y, si alguno tiene queja contra otro, perdonándoos unos a otros; Como el Señor os perdonó, así también vosotros debéis perdonar.*

**14** *Y sobre todo vístanse del amor, que une todo en perfecta armonía.*

**15** *Y gobierne en vuestros corazones la paz de Cristo, a la cual en verdad fuisteis llamados en un solo cuerpo. Y agradece.*

**16** *Que la palabra de Cristo more en vosotros en abundancia, enseñándonos y amonestándonos unos a otros con toda sabiduría, cantando salmos, himnos y cánticos espirituales, con agradecimiento en vuestros corazones a Dios.*

**17** *Y todo lo que hagáis, de palabra o de obra, hacedlo todo en el nombre del Señor Jesús, dando gracias a Dios Padre por medio de él.*

### **Introducción:**

Recuerdo que hace unos años, cuando todavía trabajaba en Wall Street, de camino a casa desde la oficina, tuve que pasar por Walgreens para comprar algo. Y ese día llevaba una camiseta polo azul con pantalones negros porque acabábamos de jugar golf, y como estoy en Walgreens, esta señora se me acercó y me preguntó dónde estaba tal y tal cosa, y yo estaba ahí parado un poco confundido y tenía una expresión de perplejidad en mi cara cuando le dije que no tenía la menor idea.

Fue entonces cuando me preguntó: “¿No trabajas aquí?”. Y fue entonces cuando me di cuenta “¡Oh! Bueno, POR SUPUESTO, ella cree que trabajo aquí, porque vestía exactamente lo que usan los empleados de Walgreens”, Polo azul y pantalón negro, al menos en esa época vestían así, pero sin saberlo, me vestí como un empleado de Walgreens y eso causó cierta confusión no solo a mí, sino también a esta pobre señora que vino a pedirme ayuda.

Y puedes saber mucho sobre la gente de nuestro mundo por cómo se visten, ¿verdad? Ya se trate de deportistas, repartidores o soldados del ejército, según el tipo de trabajo, las personas visten el uniforme de su profesión; a menudo, quiénes somos determina lo que vestimos, y si no logramos “vestirnos como corresponde”, puede causar todo tipo de vergüenza y confusión. Bueno, ese es precisamente el punto de Pablo aquí en esta sección de Colosenses, que nosotros como creyentes tenemos que vestirnos ESPIRITUALMENTE **en línea con nuestra nueva identidad en Cristo**, porque lo que SOMOS ahora lo exige. Hemos muerto con Cristo y hemos resucitado a una NUEVA vida, eso significa que nuestra salvación nos da una especie de “doble responsabilidad”; por un lado, tenemos que despojarnos de la ropa de nuestro viejo y pecaminoso yo, y por otro lado, tenemos que ponernos el estilo de vida – la ropa – del NUEVO hombre o mujer, y para ello, es útil comprender las 6 “P” (del nuevo hombre) y si lo traducimos al español serían: la posición, el progreso, la asociación, la actuación, la perfección, y las prioridades del nuevo yo.

### << POSICIÓN >>

#### **Colosenses 3 Versículos 9b-10a**

Entonces, miremos la Posición de nuestro nuevo hombre, nuestro nuevo yo. Ahora, en los versículos 5-9a, Pablo nos dice qué debemos posponer, y luego, en los versículos 12-17, nos dirá qué ponernos.

Entonces los versículos 9b al 10a son los **puentes** entre esas 2 cosas (qué QUITAR y qué poner). Así que leamos los Versículos 9b al 10a: “...*viendo que os habéis despojado del viejo yo con sus prácticas y me he puesto el nuevo yo...*”. Esa primera parte “viendo como TIENES” o algunas traducciones podrían tener “DESDE” - eso se refiere a que esto ya está sucediendo, ya lo hemos hecho, es un hecho consumado. “El viejo yo con sus prácticas” ha sido despedido; ha sido dejado de lado.

Recuerde que en el momento en que somos salvos, nuestro viejo yo fue eliminado. Pablo les dijo a los corintios en 2 Corintios 5:17 que “...*si alguno está en Cristo, nueva criatura es. Lo viejo ha pasado; he aquí lo nuevo ha llegado*”. Y en Romanos 6:6, dijo que: “*Sabemos que nuestro viejo hombre fue crucificado con él para que el cuerpo del pecado fuera reducido a nada, para que ya no seamos esclavos del pecado.*” La salvación no es una adición a nuestro viejo yo: REEMPLAZA nuestro viejo yo. La salvación no es una adición es decir no es agregar algo, es una TRANSFORMACIÓN, el viejo yo ha desaparecido; el NUEVO yo lo ha reemplazado. Dicho de otro modo, el viejo yo no se “renueva”, porque no puede serlo. Ha sido “reemplazado”, porque DEBE serlo.

Entonces, definamos el viejo yo: ¿qué es? Es el yo “no regenerado”, la MANERA anterior en la que vivíamos bajo Adán. El yo anterior, depravado y pecaminoso es (como dice Pablo en Efesios 4:22), “...*corruptos por deseos engañosos.*”. No tenemos un “viejo yo” Y un “nuevo yo” porque entonces eso significaría que seríamos mitad regenerados y mitad NO regenerados, y no hay ningún apoyo bíblico para las mezclas espirituales. En contraste con el viejo yo, el “nuevo yo” es el yo regenerado. Es lo que nosotros como creyentes somos en Cristo. El nuevo yo ES esa nueva criatura a la que Pablo se refiere en 2 Corintios 5:17. El nuevo yo camina de manera diferente al resto del mundo (Efesios 4:17). Caminamos en el amor Divino de Dios (Efesios 5:1). Caminamos a la luz de la verdad de Dios (Efesios 5:8). Y caminamos en

sabiduría (Efesios 5:15) y ahora nos deleitamos en la ley de Dios y amamos al Hijo de Dios y comenzamos a odiar nuestra pecaminosidad mientras caminamos en pos de la justicia.

Bíblicamente hablando, o estamos en Cristo o en Adán, no hay término medio, he dicho esto antes, pero en Cristo no puedes ser neutral, o estás EN ÉL o estás fuera de ÉL. O estás con ÉL o estás en contra de ÉL. Uno de los viejos comentaristas puritanos (Thomas Goodwin) dijo una vez: “Sólo hay dos hombres que se ven de pie ante Dios: Adán y Jesucristo, y estos dos hombres tienen a todos los demás hombres colgados de sus fajas”.

En Romanos 5:12-21, Pablo nos ofrece uno de los contrastes teológicamente más ricos entre Adán y Cristo. (No lo leeré en su totalidad), pero el contraste que nos ofrece es profundo: a través de Adán vinieron el pecado y la muerte; a través de Cristo viene la gracia y la justicia. Por la desobediencia de Adán, todas las personas fueron hechas pecadoras; mediante la obediencia a Cristo, las personas pueden ser hechas justas. Entonces, de la misma manera que es imposible para nosotros estar en Adán y en Cristo al mismo tiempo, también es imposible para nosotros tener un viejo y un nuevo yo al mismo tiempo.

Entonces, naturalmente, como hablamos un poco sobre la semana pasada, la pregunta rápidamente es: “Bien, bueno, si nosotros como creyentes hemos sido regenerados y nuestro NUEVO yo ha reemplazado a nuestro VIEJO yo, entonces ¿por qué todavía pecamos?”. Y la respuesta es que todavía pecamos porque el NUEVO yo todavía vive en el VIEJO CUERPO y nuestra nueva naturaleza tiene que lidiar con nuestra carne no redimida; y la semana pasada vimos cómo Pablo describió su propia lucha en Romanos 7:14-25, Pero en esa sección del texto que escribió a los Romanos, Pablo deja muy claro que no hay pecado en el HOMBRE INTERIOR REGENERADO -

la parte de nosotros que ama lo Santo y que ama la ley de Dios - sino que el pecado es en nuestra carne no regenerada y no redimida. La "carne" no significa sólo el cuerpo en sí mismo, sino que Sí significa el cuerpo "tal como está siendo USADO y TIRANIZADO por el pecado". La carne incluye todos nuestros deseos egoístas, nuestras inclinaciones e inclinaciones pecaminosas y nuestras pasiones asociadas con nuestra "humanidad". El hecho de que nuestra carne no redimida aún persista hace que (como dice Pablo en Romanos 8:23), *"...gemimos interiormente mientras esperamos ansiosamente la adopción como hijos, la redención de nuestros cuerpos."*

### << PROGRESO >>

#### **Colosenses 3 Versículo 10b:**

Así que ahora miremos el Progreso del nuevo hombre, y leamos la segunda mitad del versículo 10. Pablo escribe: *"...que se renueva en conocimiento a imagen de su creador"*. Entonces, aferrarnos al nuevo yo Sí nos trae como creyentes nuevas vidas, PERO NO nos trae madurez espiritual instantánea. Nuestra carne nos atraerá CONSTANTEMENTE con la ropa del viejo yo, instándonos a volver a ponérsola, y esta batalla durará toda nuestra VIDA. Nuestro nuevo yo está completo, pero todavía tiene la capacidad de crecer de la misma manera que un bebé recién nacido está completo y todavía tiene la capacidad de crecer, Pablo incluso dice en 2 Corintios 4:16 que *"...nuestro yo interior se va renovando día a día."* Y eso es para que PODAMOS lidiar con la carne exterior, podrida y no redimida.

La redacción del versículo 10b de *"...siendo renovados en conocimiento..."* es interesante. "Estar renovado" se refiere a ser nuevo en CALIDAD. Aquí se utilizan algunos términos de tiempos griegos que son un poco confusos, así que no entraré en eso, pero esto habla de una calidad de vida que nunca antes había existido, es esta yuxtaposición realmente fascinante: ¿Cómo explico esto? De la misma manera que nuestra carne continúa descomponiéndose y

muriendo, nuestro NUEVO yo está siendo renovado constantemente por Dios, así que, por un lado, nuestra vieja naturaleza está pereciendo en mayor medida cada día y agonizando, mientras que nuestra nueva naturaleza es continuamente renovada por nuestro Padre Celestial, asombroso.

Ahora bien, donde Pablo dice “renovados en conocimiento”, la palabra que usa para conocimiento es la palabra griega original que habla de un conocimiento profundo, verdadero y COMPLETO (Gr. *en epignosis*). Entonces, el proceso de renovación trae consigo un conocimiento mayor y más profundo de Dios. No hay ningún crecimiento en nuestras vidas como creyentes aparte del conocimiento de Dios; en otras palabras, no puedes crecer si no lo sabes, y no estamos hablando aquí de conocimientos puramente académicos.

No estoy sugiriendo que alguna vez debamos sentirnos tentados a tomar el ascensor hasta el último piso de la torre de marfil teológica donde el conocimiento reemplaza nuestra RELACIÓN con Cristo, estoy hablando del conocimiento **QUE** Dios nos dio **POR** Dios a través del **PALABRA** de Dios, y luego **VIVIDO** fuera por aquellos de nosotros **EN** Dios. Hay tantas enseñanzas falsas hoy en día que no es gracioso, en algún momento del camino, hemos comprado la mentira que dice que si realmente amas a Jesús y realmente lo sigues, Él te traerá salud, riqueza y prosperidad, que Él no te traerá ningún daño. ¿Ah, de verdad? Díselo a los Apóstoles, o a cada profeta enviado por Dios.

Si no conocemos la Biblia, si no conocemos ninguna doctrina o teología, entonces es casi imposible para nosotros identificar a los falsos profetas, que, por cierto, han proliferado en la iglesia evangélica moderna. Las iglesias de hoy que devalúan el conocimiento de Dios están produciendo personas apasionadas llenas de cabezas vacías que aman a un Jesús que no conocen muy bien, y por cierto, “El Señor me dijo”... NUNCA sustituye a “La Biblia dice”.

Entonces el conocimiento de Dios es primordial, y la FUENTE del conocimiento de Dios no son nuestros sentimientos, son las ESCRITURAS. Pablo le escribió a Timoteo en 2 Timoteo 3:16-17 que *“Toda la Escritura es inspirada por Dios y útil para enseñar, reprender, corregir e instruir en la justicia, a fin de que el hombre de Dios sea completo, equipado para toda buena obra..”* La Palabra de Dios es la fuente de ALIMENTO que impulsa el crecimiento del nuevo yo, y la rapidez con la que nosotros, como creyentes, crecemos depende de cuánto conocimiento realmente PONGAMOS EN PRÁCTICA en nuestras vidas.

Y nuevamente, el objetivo de conocer a Dios no es poseer un diploma realmente atractivo. ¡La meta es conformarnos como creyentes a la imagen de Cristo! Es lo que Pablo escribe en la segunda parte del versículo 10: *“que se va renovando en conocimiento **tras la imagen de su creador.**”* Ese es el PUNTO COMPLETO del conocimiento de Dios como se revela en las Escrituras. ¡Que aprendamos más DE ÉL y luego, APLICANDO eso a nuestras vidas y CAMINANDO en ese conocimiento, nos volvemos MÁS COMO CRISTO!, en 1 Corintios 15:49 nos dice que *“Así como hemos llevado la imagen del hombre del polvo, así llevaremos la imagen del hombre del cielo..”* El plan de Dios para nuestras vidas como Sus hijos redimidos es hacernos más como Cristo. Entonces, mientras nos plantemos FIRMEMENTE en la palabra de nuestro Dios - y realmente apliquemos lo que aprendemos de ÉL - entonces nuestro nuevo yo continuará progresando hacia la semejanza de Cristo hasta que el Señor regrese o muramos, y luego, ese día, como escribió el apóstol Juan en 1 Juan 3:2, *“...ahora somos hijos de Dios, y aún no ha aparecido lo que seremos; pero sabemos que cuando él se manifieste seremos semejantes a él, porque le veremos tal como él es..”*

## << ASOCIACIÓN >>

### **Colosenses 3 Versículo 11:**

Bien, ahora que hemos visto la Posición y el Progreso del nuevo yo, examinemos la Asociación del nuevo yo, en el versículo 11 Pablo escribe: *“aquí hay no Griegos y judíos, circuncidados e incircuncisos, bárbaros, escitas, esclavos, libres; pero Cristo es todo, y en todos.”* Nuestra nueva vida resucitada también tiene significado y significado en lo que se refiere a la iglesia, porque de la misma manera que nosotros, como creyentes, debemos deshacernos de los viejos hábitos de nuestro antiguo yo, también la iglesia debe deshacernos de las viejas barreras y muros que separaban a las personas. No hay lugar para el racismo o el elitismo social en el Cuerpo de Cristo. Dios nos ha unido a todos como creyentes en Cristo, y , por cierto, la mayoría de nosotros probablemente veríamos eso como bastante intuitivo, pero para la iglesia del primer siglo, este era un concepto bastante radical, porque las divisiones religiosas, raciales y culturales de la época eran profundas.

Aquí en el versículo 11, Pablo identifica griego y judío: uno es circuncidado y el otro incircunciso. Si aún no lo sabías, el uso de la palabra "griego" simplemente describe a un no judío, pero se trataba de dos grupos de personas que no tenían nada que ver entre sí, se podría decir que las barreras entre ellos eran insuperables. Los judíos se negaron a entrar en el hogar de un gentil, se negaron a comer alimentos preparados por los gentiles, incluso evitaban a los carniceros gentiles cuando llegaba el momento de comprar carne, incluso los apóstoles dudaban en aceptar a los gentiles como socios iguales en la nueva iglesia, y los gentiles respondieron con esos mismos sentimientos.

Pero el evangelio derribó esos muros, y tanto judíos como gentiles se convirtieron en UNO **EN CRISTO**, y Pablo habla de esto en Efesios 2:13-16 donde escribió: *“Pero ahora en Cristo Jesús, vosotros, que antes estabais lejos, habéis sido acercados por la sangre de Cristo. Porque él mismo es nuestra paz, que de ambos nos hizo uno, y derribó en su carne la pared divisoria de la enemistad, aboliendo la ley de los mandamientos expresados en ordenanzas, para crear en sí mismo un solo hombre nuevo en lugar de los dos, haciendo así la paz, y reconciliandonos a ambos con Dios en un solo cuerpo mediante la cruz, matando así la enemistad.”*

Pablo utiliza los descriptores “bárbaro” y “escita”, y ahora bien, estas barreras entre grupos étnicos estaban bastante extendidas en el mundo antiguo, y los judíos y griegos cultos habrían mirado con desprecio a los bárbaros y escitas, y estos eran pueblos nómadas y guerreros que viajaban y eran conocidos por su salvajismo. Así que puedes imaginar que una comunión entre judíos, gentiles, bárbaros y escitas era totalmente impensable en el mundo antiguo, sin embargo, eso es exactamente lo que sucedió en la iglesia; Cristo es la bola de demolición que derriba los muros culturales que separaban a las personas.

Además, Pablo describe “esclavo” y “libre” aquí en el versículo 11, y sin embargo, tanto los esclavos como los libres fueron salvos y llegaron a ser hermanos en Cristo porque, como dice Pablo en 1 Corintios 12:13, ellos *“...Todos fueron bautizados en un solo cuerpo, judíos o griegos, esclavos o libres, y a todos se les dio a beber de un solo Espíritu..”* Le dijo a Filemón en Filemón 16: que viera a Onésimo, su esclavo fugitivo, *“ya no como siervo sino más que siervo, como hermano amado...”*. Todo esto es para mostrarnos que no hay lugar en el Cuerpo de Cristo para las barreras creadas por el hombre porque, como dice Pablo al final del versículo 11: *“Cristo es todo y en todos.”*, y debido a que Cristo habita en todos los creyentes, todos los creyentes son iguales.

Cristo ha derribado todos estos muros religiosos, raciales, sociales y culturales y nos convierte como creyentes en UN NUEVO HOMBRE, y eso describe la Asociación de nuestro nuevo yo.

La Próxima semana continuamos con la 2da parte

Este ha sido el Pastor William Bendiciones!

Para mayor información y recursos en español por favor visita [www.bvcalvary.com](http://www.bvcalvary.com) en la sección ESPAÑOL. Si este mensaje ha sido de bendición para ti, compártelo con quien deseas que sea bendecido. Visita nuestro Canal de YOUTUBE: **Bitterroot Valley Calvary Chapel**, Si necesitas que oremos por ti, por favor envíanos un correo electrónico a [oracion@bvcalvary.com](mailto:oracion@bvcalvary.com). Oramos para que tengas una maravillosa semana en el Señor.